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CY訪花園街 房
倡做好住屋規劃

香 港 文 匯 報 訊

（記者　鄭佩琪、杜

法祖、鄭治祖）食

環署正研究規定花

園街排檔「朝行晚

拆」，在晚間拆卸檔位，當局並強調，會對違規的排檔商販採取

「零容忍」態度，繼續嚴厲執法。不過，商販代表反對，指目前

逾半排檔檔主為長者，難於每天「搭檔又拆檔」及搬運貨物。

香港文匯報訊（記者 文森）大火無
情，人間有愛。各界在旺角花園街火災後
迅速伸出援手，華懋集團董事會決定捐出
350萬元予華懋慈善基金協助大火災民；
華懋集團同時發動員工籌款，支持賑災工
作。九龍樂善堂撥出100萬元予逾200戶受
災居民。仁愛堂發放100萬元恩恤金予死
難者家屬。
華懋集團表示，捐款及善款捐贈方法目

前仍待法院指派的遺產管理人（現為德勤）
批准，才可生效。華懋集團執行董事兼管
治委會主席、華懋慈善基金主席龔仁心表
示：「我們每個人都感到十分震驚及難
過，管治委員會一致同意，決定捐出350
萬元予華懋慈善基金，以提供緊急救援予
火災災民。」

樂善堂仁愛堂各捐百萬
九龍樂善堂「樂善關懷基金」亦撥出

100萬元，為超過200戶受影響的住戶發放
緊急經濟援助。如社會各界有意捐助災
民，可將善款存入「樂善關懷基金」捐款
戶口（ 生銀行024-285-000089-002）或

登入樂善堂網址www.loksintong.org在網上捐款。
仁愛堂「仁間有愛」則即時撥款發放100萬元善

款予慘劇中的死難者家屬，有關善款昨午送至社
署，並由社署分配及代發予所有受影響家屬，以協
助其渡過難關。

消防：現場人手足無延誤
香港文匯報訊（記者 陳寶瑤）前日花園街9死34傷

的懷疑縱火案，現場火勢一度於1小時內，由3級升至4
級，有人指稱消防處低估火勢，延誤救援。署理九龍
消防總長司徒日新昨日否認有關指控，強調一般3級火
要求87名消防員到場，但當晚花園街發生3級火時，現
場已經有170多名消防員，遠較4級火規定的105人為
多，最後更增援至300人。
就有災民指等候6小時才獲救援，司徒日新解釋，所

有救援個案由搜救隊主管作危機評估後，設定救援的
緩急次序，並沒有出現人手不足延誤救援的情況。
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食環署助理署長樊容佳昨晨與港九
新界販商社團聯合會代表開會，商討
規管排檔安排。樊容佳會後表示，署
方正積極考慮加強管理及執法的新措
施，包括研究排檔「朝行晚拆」、推行
扣分制或取消牌照等，而若小販事務
隊巡查時發現有攤檔非法分租或無牌
販賣，會採取執法及檢控行動。

指租倉成本增 促改善保安
不過，各排檔商販極力反對「朝行

晚拆」的建議。港九新界販商社團聯
合會主席鄭素娥表示，商販願意配合
當局的改善措施，但強調同區的「女
人街」通菜街排檔可「朝行晚拆」，是
因為商販租用附近街道的舖位或停車
場存放鐵架及貨物，但花園街受地理
環境所限，難以仿傚「女人街」排檔
做法。
鄭素娥續稱，花園街有220多個排

檔，逾半持牌人年齡超過60歲，要長
者每天搭建及拆卸檔口有困難：「那
些（排檔鐵架）數十斤重，如要搬上
三四樓，要老人家怎麼搬動？」
花園街195號對開排檔售賣拖鞋的潘

女士表示，目前的生意不算很理想，
如排檔要「朝行晚拆」，就要租用貨倉
存放貨物，成本定必增加，利潤相對
減少。同街地舖售賣窗簾的鄺小姐也
反對「朝行晚拆」，指當局應從改善治

安入手，加強巡邏。

特首：不能容情況續發生
行政長官曾蔭權昨日在出席一公開

活動後則強調，花園街去年發生火災
後，當局雖做了一些改善，但看來並
不足夠，「香港社會不能夠容許這些
情況繼續發生，特區政府要認真查
出，用最有效方法防止意外再發生，
一定要與受影響的居民，特別是區議
會和販商同心協力，找出好的方法，
重要是保障區內環境得到改善」。
他坦言，當局會考慮推行「朝行晚

拆」，但相信要區議會及政府、販商、
居民作出探討，尋找最好的方法：
「很明顯是一定要保障，當區環境需要
進行改善，並要讓小販商繼續營商。」
負責統籌調查是次事件跨部門小組

的政務司司長林瑞麟昨日馬不停蹄，
下午先召開跨部門工作小組會議，再
到花園街火警現場視察及聽取調查匯
報，至傍晚再到油麻地梁顯利社區
中心探望災民。他在探望災民後表
示，目前首要是處理花園街的事
情，如果在花園街引入的防火措施
適用，亦會考慮延伸至全港其他區
域，強調在是次火災中，檔主固然
有責任，政府部門同時會覆檢去年
花園街大火後推出的措施，以便更
有效管理攤檔。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）花園
街4級奪命火，令各界關注 房問題。宣
布參選新屆特首的梁振英(CY)昨日下午應
花園街「 房戶」邀請，到災場附近的
單位視察安全設施，相信社會在哀悼死
者、慰問傷者同時，亦要高度關注數以
萬計的 房戶，認為政府在土地供應充
足，並非無能為力下，應汲取重大傷亡
的教訓，及早做好長遠住屋規劃。
梁振英表示，自己探訪的 房是由廚

房改建而成的，住戶為40幾歲媽媽與9歲
女兒，得悉他們過去1年曾先後經歷2次
走火警，走火環境危險狼狽，是次致命
大火就更令媽媽很擔心。
他強調， 房問題涉及居民的生命安

危，故寄語社會哀悼死者慰問傷者同

時，亦要關注 房蔓延的跡象，又指自
己早前就公屋供應量的討論，其中2.2年
的平均上樓年期，只包括正輪候的約9萬
戶2人或以上家庭，未有計算高達6萬戶
的1人家庭，直接拉高私人物業市場需
求，造成 房「租金越貴，面積越少」
的情況。
因此，梁振英建議，政府按需要加快

推出未來5年已物色土地的公屋單位，指
此舉不會影響私人市場，反可稍為紓緩
房蔓延，並期望社會汲取重大傷亡的

教訓，做好長遠住屋規劃，坐下來商討
解決辦法。就當局建議攤檔要「朝行晚
拆」，他認為，「朝行晚拆」或會衍生更
多社會問題，故重申最終這仍然是長遠
土地供應規劃的問題。
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